



漢字

生徒一人一人の個性を伸ばしながら
心身ともに健全で叡智に富み
凜とした気品のある
心豊かな人材の育成を目指す



熊本県立第一高等学校

Kumamoto Prefectural DAIICHI High School

凛として凜々しく
文武一道を目指す



第31代校長 中川 泰

第一高校は今年で創立122年を迎えた歴史と伝統のある学校です。平成24年には34年ぶりに男女共学が復活し、今年で14年目を迎え、現在、男子492人を含む全校生徒1,101人が在籍しています。

その中にあって、本校の教育精神である『白梅の精神（叡智・真理の探究・自律・高潔・品格）』は受け継がれ、聰明で、礼儀正しく、誠実さに溢れる生徒たちは、勉学や部活動、学校行事に勤しんでいます。天高くそびえる楠や凜とした香りを放つ梅をはじめ、季節ごとに彩りを添える木々に囲まれた落ち着いた雰囲気のもと、生徒たちは長い歴史や伝統、文化に育まれて、『凜として凜々しく文武一道を目指す』を合い言葉に、新たな歴史を作るべく主体性をもって、明るく元気に毎日の学校生活を送っています。

教職員もそれぞれの持ち味を発揮しながら、生徒一人一人の夢の実現のために、労を惜しまず努力を続けています。部活動では毎年、全国大会、九州大会に出場を続ける中で、国公立大学の合格者数は10年前の合格者数の2倍になるなど躍進を続けており、皆さんの夢が必ず叶う学校であると信じています。

中学生の皆さん、第一高校が求めている生徒は次のような人です。

- ◇勉学と部活動を両立し、生徒会活動やボランティア活動等に積極的に取り組む意欲のある人
- ◇将来の進路に対する目的意識を持ち、学習の成果を自分の進路に活かそうとする意欲のある人
- ◇多様性を認め合う心や人権尊重の精神を重んじ、グローバル社会でリーダーシップを発揮したいという意欲のある人

第一高校には皆さん一人一人の可能性を最大に伸ばす「ステージ」と「フィールド」が準備されています。自らの夢を実現するため、第一高校でしか出会うことのできない仲間との高校生活を謳歌したいと考えている皆さんを待っています。



【白梅の精神】

早春の寒さの中で咲く白梅のように、
自分を律し、どんな状況の中でも、
自らの信念をもって、気品ある生き方をする。

凜

文武一道

夢

叡智・真理
〔進路実現〕

品

品格
〔知性・教養・人間性〕

姿・形

自律・高潔
〔凡事徹底〕



総務委員長（生徒会長） 山下 頂耀（大津北中出身）



第一高校は今年で創立122周年を迎えました。この長く積み重ねられた歴史は世代を超えて多くの先輩方により守り続けられ、受け継がれています。地域の方々からも愛される第一高校はまさに私たちの宝です。また、私たちは文武一道を目指し日々学問と部活動や学校行事を両立しています。その時の生徒の姿は輝かしく凜々しい。これが強く印象的です。互いを尊重し、常に支え合い、自ら律する仲間たち。生徒と真摯に向き合って下さる先生方。それらが自分自身の励みとなり、大きく成長させてくれる学校です。今日という日はもう二度と戻ってはきません。だからこそ日々を全力で過ごし、楽しむことで幸せが溢れる深い思い出に満ちた学校生活となります。楽しんだ時間はみんなの記憶として残り、これから先の未来に美しい色を塗ってくれることでしょう。今後みなさんと一緒に思い出の1ページを飾っていく日を楽しみに待っています！



3年生 文系

石崎 倭 (桜山中出身)

私は文学や経済学に興味があつたため、文系コースを選択しました。第一高校は尊敬できる友人や熱心に話を聞いて下さる先生と出会える学校です。私はボランティア同好会に所属しています。活動を通して、

たくさんの人と関わることができ、充実した高校生活を送っています。高校生活は一瞬です。そして一生の思い出となります。だからこそ、個性的で愉快な仲間たちと一緒に第一高校で学んでみませんか。



2年生 文系

西澤 瑞 (玉名中出身)

私は第一高校に来て、初めてのこと挑戦しました。それは部活動です。未経験ですが、ソフトボール部に入りました。部活動の仲間と一つの目標に向かって過ごす時間はかけがえのないものです。きついときでも仲間と乗りこえたことが、勉学の面において、大

変なときに頑張れる力となります。第一高校に来て、夢中になれるを見つけてみませんか？そして、勉強も部活動も極める「文武一道」で頑張り、大きく成長しましょう！



1年生 普通科

芹川 莉玖斗 (旭志中出身)

第一高校の良いところは、生徒・先生方がとても明るく、優しいところです。

第一高校に入学して、個性豊かなクラスメイトや優しい先輩方・先生方と出会い、毎日がとても楽しく充実しています。部活動と勉強にまだ慣れず、大変ですが、文武一道を目標に通学の隙間時間に単語帳を見たり、リスニングをしたりするなど工夫して取り組んでいます。私は遠方から第一高校に通学していますが、時間をかけてでも来る価値がある学校だと思います。

令和3年度から、全生徒へのタブレット貸与と教室、図書館へのWi-Fi設置をしています。ICTを活用した学習活動を推進し、Google ClassroomやClassiを使った授業の確認テストや、朝夕の自主学習の取り組み等、主体的・対話的で深い学びの視点に立った授業に取り組んでいます。その他生徒全般に関わる連絡は、D1ネットを活用しています。また、熊本県から「英語フロンティアハイスクール」の指定を受け、ALTが2名在籍し、英語による発信を高める授業にも取り組んでいます。

校区
(県央学区)熊本市
合志市
宇土市
宇城市
上益城郡
下益城郡
菊陽町

■普通科／1年次カリキュラム

芸術(音楽・美術・書道)の選択を行います。

国語5	公民2	数学5	理科4	体育3	保健1	芸術2	英語5	家庭2	情報2	探究1	LHR1
-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	------

※このカリキュラムは現在のものです。来年度変更予定です。



ALT

シャーワイン ナナ from South Africa

As an ALT who knows how difficult learning a second language is, I am impressed by how well Daiichi High School students speak English. Everyone is a little shy, but I'm always happy when someone tries to speak English. Additionally, the teachers are really good at English, and they will always support you in your studies.

English is hard to learn but learning it will pay off in many ways. For example, if you want to live in a foreign country, learn English to talk and learn about other people's cultures. or looking to improve your opportunities in your life.



■文系

目標とする進学先 ▶ 法学部・経済学部・商学部・教育学部・文学部・リベラルアーツなど
文系の仕事 ▶ 弁護士・行政書士・教員・編集者・通訳・カウンセラー・銀行員など

文系2年カリキュラム

国語6	地歴5	数学6	理科4	体育3	保健1	英語6	探究LHR1
-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	--------

文系3年カリキュラム

国語6	地歴・公民8	数学5 数学2/芸術・家庭3	理科4	体育2	英語6	探究LHR1
-----	--------	-------------------	-----	-----	-----	--------

■理系

目標とする進学先 ▶ 医学部・歯学部・薬学部・理学部・工学部・農学部・データサイエンスなど
理系の仕事 ▶ 薬剤師・看護師・建築士・技術開発・教員など

理系2年カリキュラム

国語4	地歴5	数学6	理科7	体育3	保健1	英語5	探究LHR1
-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	--------

理系3年カリキュラム

国語5	地歴・公民4	数学7	理科8	体育2	英語5	探究LHR1
-----	--------	-----	-----	-----	-----	--------

※このカリキュラムは現在のものです。来年度変更予定です。



3年生 英語コース

江崎 志穂 (本渡東中出身)

英語コースでは、多様なバックグラウンドや個性を持つ仲間が集まり、3年間共に学ぶ中で、広い視野で物事を捉える力が身につきます。スピーチやディベート、スキットなど英語を使った実践的な活動に取り組むことで、表現力も伸ばすことができます。さらに、

留学や海外研修を経験した先輩や友人の話を聞ける機会も多く、自分の挑戦に生かすことができます。英語に留まらず、自分の可能性を広げたい人にぴったりのコースです！



2年生 英語コース

伊藤 優里 (牛深中出身)

英語コースの魅力は英語だけでなく、ここで出会う人や経験そのものにあります。異文化理解の授業やイギリッシュキャンプでは、海外の先生と英語で交流し、文化の違いや多様性に楽しく触れることができます。そして、クラス全体が支え合い、協力し合えるあたたかい雰囲気も魅力の一つ。私たち2年5組も、“FAMILY”を学級目標に英クラでの毎日を楽しんでいます。仲間と過ごす3年間。英クラファミリーになってみませんか。



1年生 英語コース

庭本 しづく (八代第一中出身)

私が英語コースを志望した最大の理由は、英語コースでしかできない「青春」を味わいたいと思ったからです。グローバル社会の今、様々な高校で国際的な活動が行われています。しかし私は英語や外国が大好きな仲間と行うからこそその実のある国際的な活動だと考えます。ここ英クラ（英語コース）では、個性豊かな仲間と共に国際色豊かでエネルギー溢れる「青春」を送ることができます。Let's enjoy together !!



英語だけでなく外国の文化や社会に興味・関心のある人！！自分の考えを表現し互いに切磋琢磨し、夢実現に向けて、のびのびと英語を学びましょう！！

英語コースには、様々な団体から交流依頼が多数来ます。今年度も6月下旬に、16名の海外からの若者達が本校を訪れ、英語コース1年生と2年生の生徒達が日本文化の紹介等をしました。また、昨年度は「台湾大学生とのテーマ討論会」に2年生3名が参加し、社会問題について英語で意見を交換しました。英語コースには、英語力アップはもちろん、社会に目を向け、考える力を磨く機会と多くの人と出会える場が多数設けられています。

校区 全県一区

目標とする進学先 ▶ 国際学部・外国語学部・文学部・法学部・経済学部・リベラルアーツ など

■普通科英語コースカリキュラム

芸術(音楽・美術・書道)の選択を行います。

1年生

国語4	公民2	数学5	理科4	体育3	保健1	芸術2	英語5	異文化理解1	家庭2	情報2	探究1	LHR1
-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	--------	-----	-----	-----	------

2年生

国語5	地歴5	数学6	理科4	体育3	保健1	英語6	異文化理解1	探究1	LHR1
-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	--------	-----	------

3年生

国語5	地歴・公民8	数学5	理科4	体育2	英語6	異文化理解1	探究1	LHR1
-----	--------	-----	-----	-----	-----	--------	-----	------

※このカリキュラムは現在のものです。来年度変更予定です。

※英語コースは文系進学を踏まえたコース設定です。医学部・薬学部・工学部等の理系進学はカリキュラム上対応できません。英語コースとして入学した場合3年間クラス替えはありません。



ALT デビスビクトリア from USA

Hello and Welcome! I am Tori from the city of Atlanta. I have taught English in Italy and I have a degree in English Literature. Daiichi is a fantastic school for not only learning English but also using it for real world communication. At Daiichi students are always energized and ready to problem-solve any English challenge they face. Here you can be creative with your language expression and work with your classmates to communicate in English activities. Daiichi has a thriving and energetic ESS club that explores different cultures through a variety of activities. Every year Daiichi holds an annual days long English Camp where students can meet and practice English with ALTs from all over the world. Join Daiichi English course to unlock international communication!



特色ある取り組み

異文化理解 (Cross-Cultural Understanding)

英語コース独自の授業で、外国の文化・習慣や社会の状況等を学び、発信する力と互いの意見を聞く力をつけます。1年生は主にスピーチ活動です。知らない国をリサーチし、パワーポイントを使って説明をしたり、ポスターセッションをしたりします。2年生はディベート活動に取り組み、多角的な視野を養い、論理的に意見を交わせるようになります。様々なコンテストに応募したり、海外の生徒と意見を交わす機会があったり、3年間で英語を聞く・話す・読む・書く力をぐんと伸ばします。



English Camp

令和7年度は、6月7日～9日の2泊3日の日程で、熊本県立あしきだ青少年の家で開催されました。英語コースの1年生と2年生が14人のALTと寝食を共にしながら、英語漬けの時間を過ごしました。英語の授業で鍛えたスピーチ力やプレゼンテーションによる発信力を、このキャンプでさらに磨きをかけます。この活動を通して、英語コースの1年生と2年生の交流も深まります。



海外交流事業

対象 2年生（英語コースに限らず、全コースの生徒が対象です。）

令和7年7月26日～8月2日の8日間、2年生20名がハワイでの海外交流事業に参加します。現地の大学生との交流を通して英語の運用能力を高め、名所・旧跡や文化財に触れて、ハワイに対する理解を深めます。また、ハワイの生活・文化に親しみ、国際感覚を磨き、日本文化を見直す機会とします。英語コースに限らず2年生が対象です。参加希望の生徒は1年次に申し込みをし、数回の研修を受けて参加となります。





キャリアガイダンス

進路指導部では、著名な講師、大学の先生、専門的な職業をされている方などによる出張講義を年間通して行っています。令和6年度は、2015年ノーベル生理学・医学賞を受賞された、大村智様（北里大学特別栄誉教授）に全校生徒に向けた講演をしていただきました。また、2年生を対象に、14の国公立大学の方にお越しいただいて模擬講義を行っていただく選択制キャリアガイダンスや、職業人からの講話を聞く貴重な機会として、希望者を対象としたキャリアガイダンス分科会は年間5回程度行っています。

第一高校は、将来の夢を見つけ、その実現に向けてのサポートをしっかりと行っています。



私は家で集中して勉強することができないので、Dタイムを利用してしています。Dタイムはとても静かで自分の勉強に集中でき、周りの皆も頑張っているので自然とやる気が出でます。部活動で遅くなってしまってもDタイムで短時間集中して課題や予習・復習を終わらせて帰ることができるので、達成感があります。勉強の習慣化にもつながり、良いことばかりです！たくさんの生徒が利用しています。ぜひ、活用してください。

Dタイム

福永 莉那（武蔵ヶ丘中出身）



二者面談

進路情報や模試結果分析をもとに、個別面談を行っています。新年度が始まった4月当初の面談だけでなく、定期的に二者面談をし、学校・学業全般について話をしながら、生徒達にとって必要な情報提供の場にしています。

探究的な学び

本校の総合的な探究の時間では、心が動く学び（学びの内面化）を推し進め、個人的な関心事を「深めて」「発信する」機会を提供しています。生徒は年に2回、市民会館などの大きなステージで、大勢の聴衆に向けて探究内容を披露します。3年生は探究の成果を論文の形でまとめ、自らの進路実現の糧にしています。



自主黙学・Dタイム

「ダルトンプラン」という自学自習の学習法を全国に先駆け大正時代に導入しました。その伝統を受け継ぎ、「自ら課題を見つけ、自ら解決していく姿勢を身につける」ことを目的として、平日16:50~19:50までの自主黙学として、図書館を開放しています。令和5年度からは、朝のDタイムとして8:05から朝のSHRが始まるまでの15分間を、各自が教室で黙学に取り組める時間を設定し、落ち着いた1日の始まりを迎えています。



message

～卒業生から、これから入学する君たちへ～

合格・就職状況（過去4ヶ年）

卒業年 学校種等	R 3 年度	R 4 年度	R 5 年度	令和6年度		
				現	卒	計
国立大学	125	145	133	117	5	122
公立大学	82	86	93	65	1	66
私立大学	454	447	356	378	12	390
短期大学	7	2	2	1	0	1
高等看護	7	15	13	6	0	6
その他医療系	2	3	0	0	0	0
準大学	2	1	0	0	0	0
その他各種	8	12	9	7	1	8
合計	687	711	606	574	19	593
国公立大学	207	231	226	182	6	188
熊本大学	55	59	52	49	1	50
熊本県立大学	54	62	66	45	1	46
就職・公務員	3	9	9	1	0	1

大学合格実績（令和6年度）

■ 国立大学

大阪大、神戸大、九州大、熊本大

埼玉大、東京学芸大、京都工芸繊維大、岡山大、広島大、山口大、愛媛大、九州工業大、福岡教育大、佐賀大、長崎大、大分大、宮崎大、鹿児島大

■ 公立大学

横浜市立大、大阪公立大、兵庫県立大、神戸市外大、山口東京理科大、周南公立大、山口県立大、高知工科大、北九州市立大、長崎県立大、熊本県立大

■ 私立大学

慶應義塾大、上智大、明治大

青山学院大、駒澤大、専修大、中央大、日本大、法政大、立教大、京都産業大、同志社大、立命館大、龍谷大、近畿大、関西学院大、甲南大、久留米大、西南学院大、福岡大、熊本学園大、崇城大、尚絅大、九州ルーテル学院大、九州看護福祉大、

熊本保健科学大 他

「充実した高校生活を！」

後藤 藍華さん（南阿蘇中出身）

熊本大学 医学部 保健学科／検査技師科学専攻



私は第一高校での3年間で大きく成長できたと感じています。第一高校には、勉強だけでなく、部活動や行事など何事にも全力で挑戦する生徒が多く、私もそのような環境のおかげで日々頑張ることができました。その中で、辛い時はクラスメイトや部員たちと支え合い、共に乗り越えてきた経験が私自身の成長や自信につながったと感じています。

受験期には、友人たちと励まし合いながら勉強し、最後まで多くの先生方に親身にご指導していただきました。私が第一高校で成長できたのは、何事にも一生懸命な友人たちや、熱心な先生方と出会うことができたからです。

第一高校には、夢に向かって努力する皆さんを支えてくれる環境があります。皆さんもぜひ、第一高校で充実した学校生活を送りませんか？

「あっという間の3年間」

大塚 和さん（松橋中出身）

熊本大学 文学部 歴史学科



私の第一高校に通った3年間はあっという間でたくさんの成長をさせてもらった3年間でした。第一高校は部活や勉強など何事にも全力で打ち込む生徒が多く、私自身も周りから良い刺激を受けることができ、また、先生方も私たちの学習面や生活面での悩みに親身になって対応してくださるのでとても頼りになり、色んなことに全力で打ち込むことができました。また、第一高校には、自習室や放課後のDタイムがあり部活動などで忙しい生徒でも勉強時間を確保できる環境が整っています。私自身、バレーボール部の副キャプテンや生徒会副会長などをさせてもらい部活動や生徒会活動に取り組む中で自分自身の第一志望校に合格することができたのは先生方のご指導のおかげや周りの友達からの刺激のおかげだと思っていました。私にとって第一高校での3年間は最高の仲間と出会いたくさんの経験をさせてもらい、成長をしたとても誇らしい3年間でした。3年間はあっという間です。みなさんも色々なことに全力で取り組み、充実した3年間を過ごしてください！

慶應義塾大学に受かって

平下 直歩さん（文徳中出身）

慶應義塾大学 法学部 政治学科



第一高校は、それぞれの進路に合わせてとことん向き合ってくれる学校です。進路先に特別な対策が必要な場合でも、そこに合わせた教材を元に添削と指導をしてくださいました。それぞれの目標に向かう仲間たちと高め合いながら、学びを深めていける3年間を過ごすことができ、私は第一高校に入学して、本当に良かったと思います。

充実した3年間

澤野 竜矢さん（力合中出身）

大阪大学 基礎工学部 電子物理科学科



私は第一高校でとても充実した3年間を過ごしました。入学する前は不安だったけれど親になって相談に乗ってくださる先生方が多くいらっしゃって安心して学校生活を送ることができました。また、第一高校では多くの生徒が部活動に所属していて「文武両道」で励んでいます。私は部活で良い成績を残すことはできませんでしたが、最高の仲間と出会うことができ、かけがえのない思い出を作ることができました。一緒にいろんな困難を乗り越えた友達や先生方のおかげで第一志望に合格できました。第一高校には学習意欲の高い人が多いです。質問したら優しく教えてくれ、高め合うことができ、とても良い環境に身を置くことができました。行事などのさまざまな経験を通してとても成長できました。

全力で取り組めば必ず充実した3年間になると思います！ぜひ皆さんも高校生の3年間を第一高校で送ってください！

「第一高校での出会い」

古川 千夏さん（五和中出身）

九州大学 文学部 人文学科



私は今、第一高校での3年間を終え、私自身の高校生活を振り返ってみると、中学生の私が想像していた何十倍、いや、何百倍も充実した高校生活だったと感じています。そんな私の高校生活を彩ってくれたのは、第一高校での沢山の人たちとの出会いです。学ぶことの楽しさを教えてくださった先生方、はじめて心の底から憧れた尊敬できる先輩方、可愛くて仕方ない部活の後輩、そして、一生大切にしたいと思える友達。この人たちとの出会いがあつたからこそ、私は第一高校で充実した3年間を過ごすことができました。第一高校での出会いは、みなさんが成長する「きっかけ」を山ほど与えてくれます。みなさんの道標となってくれる先生方や先輩方も沢山います。私自身が辛い受験期を乗り越え、進路目標を達成することが出来たのも、勉強面だけではなく、精神面でもサポートしてくださった先生方や、朝早くから夜遅くまで学校で一緒に勉強してくれた友達がいたからです。みなさんもぜひこの第一高校でかけがえのない人たちと出会い、充実した3年間を過ごしてください。

日課表

50分授業

月・木	
朝Dタイム	8:05～8:20
SHR	8:20～8:30
掃除	8:30～8:45
1限	8:50～9:40
2限	9:50～10:40
3限	10:50～11:40
4限	11:50～12:40
昼休み	12:40～13:25
5限	13:25～14:15
6限	14:25～15:15
SHR	15:20～15:25
	火・水・金
7限	15:25～16:15



年間行事

Daiichi School Life

1学期

4

April

- ・入学式
- ・新入生宿泊研修
- ・新入生テスト
- ・面談週間
- ・実力考查



5

May

- ・一高祭体育部門
- ・中間考查
- ・生徒会認証式



6

June

- ・熊本県総体・総文祭
- ・イングリッシュキャンプ



7

July

- ・期末考查
- ・海外交流事業
- ・美化コンクール

8

August

- ・夏季セミナー
- ・インターンシップ



2学期

9

September

- ・実力考查
- ・一高祭文化部門

10

October

- ・中間考查
- ・クラスマッチ

11

November

- ・期末考查
- ・芸術鑑賞
- ・美化コンクール

12

December

- ・1年修学旅行(東京方面)
- ・冬季セミナー

3学期

1

January

- ・実力考查
- ・校内長距離走大会
- ・大学入学共通テスト



2

February

- ・学年末考查
- ・国公立大学前期日程入試
- ・私立大学入試



3

March

- ・卒業式
- ・合唱コンクール
- ・国公立大学中期後期日程入試

令和4年度から従来の男女の制服に加えて、第3の制服として男女共用ブレザータイプ制服を導入しました。生徒の多様性や機能性、安全性を重視したことが導入の主な理由です。



第一高校 公式インスタグラム！

<https://instagram.com/dai1sh?igshid=NTc4MTIwNjQ2YQ==>

120周年を機に、第一高校は公式インスタグラムを開設しました！
「生徒の良さ」を直観的に感じ取ることのできる、丁寧な発信を
心がけます。見ていてワクワクするような企画も、定期的に開催して
お届けいたします。是非、フォローしてください！



▼どうして、インスタグラムを開設したの？

第一高校は、どの部活動も、また、どの学校行事においても、生徒が非常に「高いレベル」の成果物（パフォーマンス）を生み出す、という伝統を脈々と受け継いでいる学校です。ですから、「校内の生徒のみが知る」だけに留まっているのは「すごく、もったいない！」と感じました。そして、生徒の輝く姿が、もっと、多くの人の目に触れられる状況になれば、発信する一高生（「いっこうせい」と読みます←第一高生のこと）にとっても、また、その様子を見守っていただける方々にとっても、「勇気」や「前向きな気持ち」を育むことのできる機会になるのではないか。そう思い、インスタグラムを開設した次第です！

▼第一高校インスタグラムの特長は？

通常、インスタグラムの動画は「数十秒程度の長さ」であることが望ましいとされています。しかし、一高生の質の高いアウトプットを、短時間に圧縮させてしまうことは、本来の「良さ」や「熱量」「空気感」を損なうと考えました。そこで本校は、2分程度の長尺のリール動画が多く並んでいます。スワイプする手を止めて、生徒の真剣な表情（まなざし）を観察したり、そのパフォーマンスにかけた「時間」や「練習量」に思いを馳せていただけすると、訪問していただいた方々にとっても すがすがしく、心地よい空気を感じ取っていただけすると、お約束します。

▼「誰」に向けて発信していますか？

最終的には、本校への入学を御検討いただいている中学生の方々や、本校の同窓生の方々に届いてほしいと願っています。ただ、発信活動の多くは、一高生の一人ひとりが、自らの「良さ」に気づく内容となるように心がけて作っています。自分たちが懸命に高校生活を駆け抜ける姿を再確認し、にじみ出る人柄の良さを自覚することで、「第一高校に入学して良かった」と、心の底から思ってもらえるように、まずは内側の人々にとっての満足度を高めます。是非皆さんも、私たちの輪の中に入っていただき、第一高校の「本当の魅力」を肌で感じてください。



Club Activities



令和6年度・令和7年度 実績 ~運動部~

<テニス部>

● 令和6年度熊本県高等学校総合体育大会テニス競技 男子団体…3位

<陸上部>

● 令和6年度熊本県高等学校総合体育大会陸上競技大会

中島大輔 男子やり投5位→南九州大会出場

馬原宗十郎 男子5000m競歩3位→南九州大会出場(5位)→インターハイ出場

石津唯葉 男子棒高跳4位→南九州大会出場

上西川原月乃 女子やり投4位→南九州大会出場

<令和6年度熊本県高等学校新人陸上競技大会>

松下心桜 女子5000m競歩3位→九州大会出場

堀口真大朗 男子5000m競歩3位→九州大会出場

<女子バスケットボール部>

● 令和6年度南九州四県対抗バスケットボール選手権大会熊本県予選…第4位

● 令和6年度熊本県高等学校総合体育大会バスケットボール競技…第3位

● 令和7年度南九州四県対抗バスケットボール選手権大会熊本県予選…第3位

● 第80回南九州四県対抗バスケットボール選手権大会出場(鹿児島県)

● 令和7年度熊本県高等学校総合体育大会バスケットボール競技…第3位

<バドミントン部>

● 令和6年度熊本県高等学校総合体育大会バドミントン競技…団体ベスト8

● 令和6年度熊本県高等学校新人バドミントン競技…団体ベスト8

<弓道部>

● 令和6年度熊本県高等学校総合体育大会弓道競技大会

女子個人優勝…亀田淳奈

● 令和7年度熊本県高等学校総合体育大会弓道競技大会

女子個人第4位…吉田歩乃歌

<ウエイトリフティング部>

● 令和6年度熊本県高等学校総合体育大会ウエイトリフティング競技大会

宮川大輝 男子73kg級 トータル第3位・藤森美優 女子49kg級 トータル第1位

中熊穂高 男子81kg級 トータル第2位・花園慈優 男子102kg級 トータル第5位

● 令和6年度第78回全九州高等学校ウエイトリフティング競技大会

中熊穂高 男子81kg級 トータル第12位・花園慈優 男子102kg級 トータル第5位

● 令和6年度第71回全国高等学校ウエイトリフティング競技選手権大会(インターハイ)

花園慈優 男子102kg級 トータル第16位

● 令和6年度国民スポーツ大会 第44回九州ブロック大会ウエイトリフティング競技

中熊穂高 男子89kg級 トータル第4位・花園慈優 男子102kg級 トータル第4位

● 令和6年度熊本県高等学校ウエイトリフティング競技新人大会

学校対抗の部 優勝【宮川・中熊・横田・山下・花園】

宮川大輝 男子73kg級 トータル第2位・横田大和 男子81kg級 トータル第2位

藤森美優 女子49kg級 トータル第1位・山下隼人 男子89kg級 トータル第2位

中熊穂高 男子81kg級 トータル第1位・花園慈優 男子102kg級 トータル第1位

● 令和6年度第33回全九州高等学校ウエイトリフティング競技選抜大会

藤森美優 女子49kg級 トータル第2位・中熊穂高 男子81kg級 トータル第9位

花園慈優 男子102kg級 トータル第2位

<なぎなた部>

● 令和6年度熊本県高等学校総合体育大会なぎなた競技

【団体試合】 優勝(インターハイ・九州大会出場)

【演技競技】 優勝 花田彩心・前田衣鞠チーム(インターハイ・九州大会出場)

3位 松田彩那・崎原みづきチーム(九州大会出場)

【個人試合】 3位 前田衣鞠(九州大会出場)

● 令和6年度熊本県高等学校 なぎなた新人戦大会

【団体試合】 優勝(全国選抜大会出場)

【演技競技】 優勝 崎原みづき・三代佳朋チーム・2位 永井明日花・松田彩那チーム

3位 久保百香・橋本佳奈チーム

【個人試合】 優勝 三代佳朋(全国選抜大会出場)

● 令和7年度熊本県高等学校総合体育大会なぎなた競技

【団体試合】 優勝(インターハイ・九州大会出場)

【演技競技】 優勝 三代佳朋・崎原みづきチーム(インターハイ・九州大会出場)

3位 服部美結・松田彩那チーム(九州大会出場)

【個人試合】 優勝 三代佳朋(インターハイ・九州大会出場)

2位 服部美結(インターハイ・九州大会出場)

3位 松田彩那(九州大会出場)

● 令和7年度第31回全九州高等学校体育大会第31回全九州高等学校なぎなた競技大会

【団体試合】 3位

【演技競技】 ベスト8 服部 美結

・テニス

・ソフトテニス

・陸上競技

・バレーボール

・バスケットボール

・バドミントン

・水泳

・剣道

・卓球

・ソフトボール(女子)

・弓道

・ウエイトリフティング

・硬式野球

・サッカー

・なぎなた



令和6年度 実績 ~文化部~

- E.S.S.
- 文芸
- 演劇
- 音楽
- 茶道
- 華道
- 写真
- 書道
- 白梅太鼓
- 図書
- 生物
- 放送
- 美術
- 地学
- 化学
- バトンツーリング
- 漫画・アニメ研究同好会
- 囲碁・将棋同好会
- ボランティア同好会

- <音楽部>**
- 第79回九州合唱コンクール…金賞
 - 第91回NHK全国学校音楽コンクール九州・沖縄ブロックコンクール…銀賞
 - 令和6年度熊本県合唱コンクール…金賞
 - 第91回NHK全国学校音楽コンクール熊本県コンクール…金賞
- <写真部>**
- 令和6年度 前期コンテスト…入選
 - 後期コンテスト…優良賞
- <白梅太鼓部>**
- 令和6年度第35回熊本県高等学校郷土芸能代表選考会 和太鼓部門…優秀賞（2位相当）受賞
- <文芸部>**
- 団体実績 熊本県高等学校文芸部誌コンクール…優良賞（3位）（本校文芸部誌「街路樹」第149号）
 - 個別実績 第8回全九州高等学校総合文化祭福岡大会（12/13～14）今村文音（副部長）俳句部門…優良賞（3位）
- 第41回熊本県高等学校文芸コンクール（7/20）**
正代 武詩部門…若楠賞（1位）
- <書道部>**
- 第36回熊本県高等学校総合文化祭出品
 - 第48回全国高等学校総合文化祭岐阜大会 書道部門 出場
 - 第51回学生文童書道展 団体 最優秀団体賞 個人入賞
 - 第30回熊本県高等学校揮毫大会 団体3位 1年臨書部門 1位 他
 - 第8回全九州高等学校総合文化祭福岡大会
 - 令和6年度第60回熊本県高等学校書道展 最優秀賞 他
 - 第13回熊本県新春学生書道展 書道連盟賞 他
 - 第39回全国ジュニア書道展 団体 優秀団体賞 個人 大賞 他
- <邦楽部>**
- 第49回熊本県高等学校器楽コンクール（日本音楽部門）銀賞
 - 第49回全国高等学校総合文化祭香川大会音楽専門部県代表選考会（日本音楽部門）金賞
 - 第37回熊本県高等学校総合文化祭出場



THE HISTORY OF KUMAMOTO DAIICHI HIGH SCHOOL

沿革

- 明治36年 4月 ● 熊本県立高等女学校として熊本市南千反畠町に開校
- 38年 3月 ● 熊本市の藪内町に移転
- 大正10年 3月 ● 熊本県立第一高等女学校と改称
- 10年 4月 ● 熊本県立第一高等女学校開校
- 昭和23年 4月 ● 熊本県立第一高等女学校と熊本県立第二高等女学校が合併し熊本県立熊本女子高等学校が開校
- 24年 4月 ● 熊本県立第一高等学校と改称(男女共学開始)
- 34年 3月 ● 現在地(熊本市古城町)に移転
- 62年 4月 ● 普通科内に「英語コース」1学級設置
- 平成15年10月 ● 創立100周年記念式典挙行
- 24年 4月 ● 34年ぶりに男子70人が入学
- 25年10月 ● 創立110周年記念式典挙行
- 28年 4月 ● 男子生徒在籍数が約4割に到達
- 令和5年10月 ● 創立120周年記念式典挙行



令和5年に創立120周年をむかえました。

C

徳富蘇峰「清香」石碑(清香館前)

評論家、歴史家。かつて熊本洋学校に学んだ徳富蘇峰が創立50周年記念に90歳の時に書いたもの。昭和29年水俣市、熊本市の名誉市民となる。著書は300冊に及び「吉田松陰」「時務一家言」「大正の青年と帝国の前途」などがある。



A

船着き場(図書館裏)

隈本城への物資は、運河として利用された坪井川から、ここを通って運び入れられた。



B

横穴墓群と本丸跡(グランド西崖と高台)

古城横穴墓群と呼ばれ、6世紀末から7世紀にかけて造られたものが主である。また、現在セミナーハウスや寄宿舎の建つこの高台は、隈本城本丸跡とみなされている。

規 模:高さ15m、巾100m、3段に53基の横穴墓が存在。
出土品:須恵器、勾玉、管玉、剣、金環など。



歴史が息づく環境から、
優秀な人材が巣立つていった。



第一高校校舎・施設図

この地図は由緒ある史跡と現在の位置関係を表したもの

今から150年前の熊本の新時代は、現第一高校の地から始まりました。明治3年、現正門付近には、医学校及び西洋の病院が設立されました。医学校では、後の日本医学会を代表する北里柴三郎も学んでいます。明治4年、現体育馆の地には、熊本洋学校が開設され、洋学校からは、当時の政治や社会、文化等をリードした徳富蘇峰ら、明治の新時代を担う多くの人材が、続々と世に出ました。

先人に想いを馳せて

著名な卒業生



D 中村汀女句碑(体育馆前)

夏雲の湧きて さだまる心あり
中村汀女

熊本県立第一高等女学校卒業、俳人。
「とどまればあたりにふゆる蜻蛉かな」
「外にも出よ触るるばかりに春の月」
などが代表句。昭和54年熊本市名誉市民、
昭和55年熊本県近代文化功労者顕彰。
昭和63年ご逝去

E 安永落子歌碑(途上の道)

熊本市 御徒町出身の歌人。

本校創立百周年を迎えるにあたり、これを記念して
読まれた歌である。「学習の“習”的一字は、鳥が白
い羽をひらいて飛びたつ力を三年間に蓄積するの
です。迷わず一途に、全力をあげて学んで下さい。」
との後輩へのメッセージが込められている。

昭和13年 熊本県立第一高等女学校卒
昭和60年 熊本県教育委員長
平成4年 熊本県近代文化功労者顕彰
平成10年 宮中歌会始詠進歌選者(～19年)
平成12年 熊本県文化協会会长
平成21年 熊本市名誉市民
平成24年 ご逝去



純白の羽をひらきて 大空に
翔びたつまでを 学べひたすら
安永落子



熊本県立第一高等学校

〒860-0003 熊本市中央区古城町3-1
TEL.096-354-4933 FAX.096-324-0748



市電洗馬橋駅(3分)、熊本桜町バスターミナル(5分)、交通の便に恵まれています。

第一高校 公式Instagram

▼詳しくは、ホームページをご覧下さい

熊本県立第一高校

検索

